ПРЕДИСЛОВИЕ

Это первое издание ежегодника, подготовленное после проведения Всероссийской переписи населения 2002 года. Ранее сборник издавался ежегодно с 1994 г. по 2002 г.

При подготовке сборника использованы материалы переписей населения, текущие оценки его численности и возрастно-полового состава, результаты разработок государственных статистических наблюдений за процессами естественного движения населения и миграции населения. 

Оценки численности населения на начало 1990-2002 гг. приведены с учетом пересчетов по итогам Всероссийской переписи населения 2002 года и отличаются от ранее опубликованных данных за указанные годы. В сборнике также  размещены пересчитанные показатели естественного движения населения за 1990 – 2002 гг.

В настоящем выпуске ежегодника публикуются основные показатели, характери-зующие изменение численности населения Российской Федерации, а также демогра-фические процессы в стране в 2004 г. в сравнении с предыдущими годами.

В восьми разделах сборника представлены данные о численности и составе населения по возрасту и полу, общие показатели воспроизводства населения, сведения о браках и разводах, рождаемости, смертности (по возрасту, полу и по причинам смерти), миграции. Основные демографические показатели приведены в сравнении с другими странами.

В начале каждого раздела помещены краткие методические пояснения об источни-ках данных и порядке расчета показателей.

Информация приводится по Российской Федерации в целом в длительной дина-мике, по федеральным округам, республикам, краям, областям, городам федерального значения, автономной области и автономным округам в основном за 2002-2004 гг. 

PREFACE

This is the first issue of the Demographic Yearbook after the All-Russia Population Census – 2002 was conducted. 

Returns of population censuses, current estimates of population size and age-sex composition, results of state observations on vital statistics and data on migration of population were used in the course of preparation of the Yearbook.

Estimates of population size at the begging of 1990-2002 are represented with due regard to the results of All-Russia Population Census – 2002 and are differ from previously published data for these years. Recalculated indicators of vital statistics for 1990-2002 are also included in the Yearbook.

Published are basic indicators characterizing changes in population size of the Russian Federation as well as demographic process in the country in 2004 compared with previous years.

Eight sections of the Yearbook include data on population size and age-sex composition, reproduction of population indicators, data on marriages and divorces, birth and death rates (by age, sex and causes of death), migration. Basic demographic indicators are represented in comparison with other countries.

Each section contains brief methodical notes on the sources of data and methods of their calculation.

Information is given for the Russian Federation as a whole in the long dynamics as well as by the Federal districts, republics, regions, cities of the federal subordination, autonomous region and autonomous districts (okrug) for 2002-2004 mainly.
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